

LIBRE

UN ENORME GENTIO PRESENCIA LA INAUGURACION DEL HERMOSO MONUMENTO AL GRAL. J. M. GOMEZ

Se congregaron en la Avenida de los Presidentes muchas personalidades de nuestro mundo oficial, militar y social.

Hablaron Pasalodos y Mendieta. El desfile de las Fuerzas

Con extraordinario entusiasmo, tuvo lugar ayer el develamiento de la estatua del mayor general Gómez, en el grande monumento erigido en la calle G, Avenida de los Presidentes, y calle 27, en el Vedado. Desde hora temprana miles y miles de personas comenzaron a llegar, siendo dirigidas y colocadas las máquinas en los lugares destinados por la comisión organizadora, la que demostró su gran acierto al lograr que la enorme concurrencia pudiera, ordenadamente, disfrutar de todos los detalles del acto.

A las diez de la mañana el público llenaba el centro de la avenida y los terrenos laterales. Las terrazas, azoteas, ventanas y balcones de los pabellones del hospital «General Calixto García», hospital de Maternidad y residencias particulares, estaban atestados de personas. Formadas en la Avenida las fuerzas de Policía, del Ejército y de la Marina, con sus bandas de música, la Banda de la Beneficencia y la Banda de la Cárcel, con su nuevo instrumental y uniforme, dirigida por el teniente Alfonso, con el capitán Coloma.

LA GLORIETA PRESIDENCIAL.—En la amplia glorieta levantada por Obras Públicas, para los invitados, se encontraban el honorable presidente de la República, Dr. Barnet; el presidente electo, Dr. Miguel Mariano Gómez; los ex presidentes Carlos Manuel de Céspedes y coronel Mendieta; los miembros del cuerpo diplomático, entre los que recordamos a los enviados de Francia, Alemania, España, Estados Unidos, Hungría, Chile, Colombia, México, Uruguay, Italia, Santo Domingo y otros. Los presidentes del Senado y de la Cámara de Representantes señores Justo Luis del Pozo y Dr. Carlos Márquez Sterling; el gobernador provincial, coronel Celestino Baizán; el alcalde municipal, Dr. Beruff Mendieta; Dr. Ernesto Rosell, comandante Díaz de Villegas, Juan Francisco López, Dr. Benigno Souza, señores Valentín y Alberto Díaz, Pedro Manuel Souza, comandante Franco Granero, capitanes Carlos Ponce, Carlos Hernández, Carlos Viera, teniente Hernández, teniente Blanco, comandante Ferrera, capitán Arias, comandante Tandrán, Roberto Pérez Lara, gobernador de Camagüey; ingenieros Otero, Ramos, Oñate, E. Montoullieu, Dr. Carlos Peláez, subsecretario de Comercio; Francisco Castro, subsecretario de Agricultura; Dr. José A. Casabuena, comandante Luis Rodolfo Miranda, ingeniero Raúl Simeón, Dr. Andrés Domingo y Morales del Castillo, secretario de la Presidencia; Dr. Leonardo Anaya Murillo, secretario de Educación; Dr. José Manuel Quintana, César Rodríguez, presidente de la Asociación de Reporters; Oswaldo Valdés de la Paz, Paquito Sierra, Ramón A. Catalá, Ramón Valdés León, Dr. Rogelio Pina, Dr. Antonio Cueto, subsecretario del Trabajo.

Señores: Conde del Rivero, Carlos Font, José Cabargas, Santiago Estrada, Dr. Miguel Suárez Fernández, Dr. José García Baylles, secretario de Agricultura; Ricardo Campanera, Ramón Zaydín, José Manuel Gutiérrez, Octavio Rivero, Ramón del Collado, Cayetano Fraga, comandante Bernardo García, Arturo Arias, secretario del Dr. Miguel Mariano Gómez, capitán Belisario Hernández, Benito Texidor.

Mons. Caruana, Jorge Luis Echarte, secretario de Obras Públicas; Enrique Luis Varela, jefe del negociado de Construcciones Civiles; René Echarte, segundo jefe de dicho negociado; Honorato Colete, ingeniero Tapia, ingeniero Saladrigas, Avelino González, presidente de la Asociación de Dependientes; Enrique Recio, José A. Corona, Dr. Dámaso Pasalodos, con los miembros de la Comisión Pro Monumento, señores Federico Laredo Brú, José Luis Coya, Francisco López Leiva, Emilio Vasconcelos, Alberto Ruiz, Dr. Juan Menocal, Bernardo Gómez Toro, Dr. Rafael María Angulo, presidente de la Asociación de la Prensa de Cuba.

El ingeniero jefe de las obras del monumento, René Gallardo; los arquitectos auxiliares, Luis Douval y José de San Martín; el Dr. Roberto Suárez, médico para la asistencia de accidentes de las mismas, ayudante del hospital «General Calixto García», Dr. Zenón Zamora; ingeniero José A. Casas, jefe del distrito provincial de la Habana; doctores Rafael Santos Jiménez, José M. Cortina, Dr. Luis Suárez Fernández, los compañeros José G. Gracia, Mario Masens, Francisco Gómez, Ernesto Fernández Arondo, Celestino Alvarez, representaciones de la Asociación de Emigrados Revolucionarios Cubanos, del Consejo Nacional de Veteranos y de otras entidades patrióticas.

Numerosas damas y damitas, y los familiares del general Gómez fueron acomodados en la glorieta.

EL DEVELAMIENTO DE LA ESTATUA.—Momentos antes de develarse la estatua, fueron llamados los nietos del general José Miguel Gómez, al monumento, para develarlo, dirigiéndose al mismo Julio, José Miguel, Ricardo y Manuel Morales Gómez; Josefina, Gloria y Manuel de Jesús Mencía Gómez; María Graciela y Margarita Gómez y Diago; Elisa, América, Carlos y Francisco José Obregón.

El cabo corneta de órdenes del general Gómez en la guerra, Hilario Victorero, tocó atención, y al extinguirse la vibración del clarín, se descorrió el velo que cubría la estatua, ejecutando el Himno Nacional todas las bandas de música y haciendo la batería de artillería colocada cerca del monumento, detrás de la glorieta, una salva de veintitún cañonazos.

1.-Este movimiento...
2.-Sostenemos...
3.-Programamos...
4.-Resolvemos...
5.-Proclamamos...
6.-Juzgamos...
7.-Requerimos...
8.-Respetamos...

